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一 般 質 問 通 告 書 一 覧 表 

 

令和３年第４回 南九州市議会定例会 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

１ 吉永 賢三 １ 防犯対策について 

（１）防犯カメラの設置状況と今後の計画を問う。 

（２）自治会内や通学路等において防犯灯の設置を要望する声を多く聞くが，設置状況と今後の計画を問う。 

２ コロナ禍における支援について 

（１）コロナ禍における事業所等への国，県の支援では対象となることが厳しいとの声を聞く。さらに市独自の

支援に取り組む考えはないか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

２ 浜田 茂久 １ コロナ禍への対応について 

（１）新型コロナ感染症の長期化の中で生じる社会経済の低迷がもたらした市民の生活の困窮化に対する支援を

問う。 

（２）コロナ禍において，市民が明日への夢と希望を持てるまちづくりについて問う。 

 

市長・教育長 

 

３ 竹迫  毅 １ 黒木山太陽光発電所の設置について 

（１）現状において，事業の透明性，専門性の低いところがあるか。 

（２）再生可能エネルギー発電系統連系接続料の協議状況を示せ。 

２ 市道整備について 

（１）旧町間を結ぶ市道整備の現状と計画について問う。 

 

市 長 

  

 

市 長 



２ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

４ 西  次雄 １ 農地の未整備地区の区画整理について 

（１）中間管理事業による整備はできないか。 

２ 黒木山太陽光発電所の計画について 

（１）現在の進捗状況を問う。 

 

市 長 

 

市 長 

５ 大倉野忠浩 １ 有害鳥獣被害対策について 

（１）取組の現状と成果をどのように分析しているか。 

（２）先進事例で共通しているのは，農家の自主的な取組の推進と地域一体となった対策となっているが，市と

してさらに積極的な施策を進める考えはあるか。 

２ 災害避難のあり方について 

（１）避難情報に関するガイドラインの改定（令和３年５月）が市民にあまり浸透していないと考える。理解し

てもらうためのさらなる方策を考えているか。 

（２）昨年の豪雨災害時に避難所開設の伝達と運営に混乱が生じていたが，どのように改善しているか。 

 

市 長 

 

 

 

市 長 

６ 内園知恵子 １ 核兵器廃絶について 

（１）核兵器禁止条約が，平成 29 年７月７日に採択され，令和２年 10 月 24 日に批准した国が発効要件である 50

カ国に達し，令和３年１月 22 日に条約が発効された。本市は「平和を語り継ぐ都市」宣言をしているが，市長

の見解を問う。 

２ 防災対策について 

（１）地球温暖化による異常気象の影響により，災害が毎年各地で発生している。土砂災害や河川の増水，低地の

浸水等が考えられるが，防災対策の現状と今後の取組を問う。 

３ 「生理の貧困」について 

（１）経済的な理由で生理用品を十分に購入できない「生理の貧困」の支援に取り組む考えはないか。 

市 長 

 

 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 



３ 

 ３ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

７ 蔵元 慎一 １ ２級河川麓川について 

（１）大雨による増水で護岸の浸食が進んでいるように思われるが，今後の対応を問う。 

（２）中郡まち商店街湊橋付近では近年数回の内水氾濫が発生している。排水路の整備等はできないか。 

２ 公共工事に伴う構築物破損について 

（１）知覧地域小田代の奴
ぬ

命
めい

水田入口の橋が公共工事の車輌進入により一部崩壊し，耕作者の作業に支障をきたして

いるが，対応する考えはあるか。 

 

市 長 

 

 

市 長 

８ 米満 孝二  １ 消防団再編計画について 

（１）自主防災組織の活動状況を問う。 

（２）団員確保の状況とこれまでの取組を問う。 

（３）別府地区にある４分団を別府分団（仮称）への統合に関するこれまでの協議経過を問う。 

２ 運動公園の放送施設について 

（１）頴娃運動公園陸上競技場の放送施設への昇降設備を設ける考えはないか。 

 

市 長 

 

 

 

教育長 

 



４ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

９ 日置 友幸 １ デジタル化への対応について 

（１）来客者が支所で要件を済ますことができない場合がある。支所の利便性を向上させるため，頴娃・知覧・

川辺の３支所にオンライン会議システムを設置し，来客者に対応する考えはないか。 

（２）市職員が使用するパソコンのほとんどはインターネットに接続されておらず，業務に多大な影響が出てい

る。インターネットを利用できるようにする考えはないか。 

（３）南九州市ＤＸ推進計画を策定する考えはないか。 

２ 公共交通政策について 

（１）ひまわりバスの路線は，平均乗車人数が 1人未満の路線について予約型乗合タクシーへの切替を進めてい

る。１人以上の路線についても検討する考えはないか。 

３ 災害対応について 

（１）避難所のライフライン（特に電気）が寸断された場合の対応と課題を問う。 

 

市長・教育長 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

市長・教育長 

 

10 取違 博文 １ 災害対策について 

（１）南九州市第３次定員適正化計画による災害時の人員配置計画を問う。 

（２）避難所開設に伴う市職員の配置について問う。 

２ ペット同伴・同行専用避難所について 

（１）知覧武道館とした理由について問う。 

（２）一般避難者の受入態勢について問う。 

３ サツマイモ基腐病対策について 

（１）つるの処分方法について問う。 

 

市 長 

 

 

市 長 

 

 

市 長 



５ 

 ５ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

11 上赤 秀人 １ 市道鬼口大隣線沿いの防風帯の管理について 

（１）防風帯と隣接する農道の管理体制を問う。 

２ 市単独事業の補助率について 

（１）南九州市自治会集会施設等整備事業補助金の補助率を引き上げる考えはないか。 

３ 学校の環境整備について 

（１）学校の環境整備の現状と今後の計画を問う。 

 

市 長 

 

市 長 

 

教育長 

 



６ 

 

 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

12 大倉野由美子 １ 新庁舎建設の計画について 

（１）住民説明会は当初の各地域３カ所が１カ所に変更された。開催箇所を増やして実施する考えはないか。 

（２）住民説明会場で出された意見を開示する考えはあるか。 

（３）第３回新庁舎建設検討委員会でアンケートに「支所機能について」の意見，要望が複数あったが，改善さ

れたか。 

（４）アンケートは旧町ごとに 1,500 人抽出する計画だが，最低でも旧町ごとに 1,000 人ほどの回収が必要と考

えるため，抽出者を増やすべきではないか。 

（５）新庁舎建設後の庁舎毎の職員の配置計画を示せ。 

（６）全世帯に配布済の「南九州市の新庁舎建設」のリーフレットにおいて，「今まで以上のサービスを提供で

きる体制で取り組んでいきます」とあるが，具体的内容を示せ。 

２ 国保税，介護保険料，後期高齢者保険料の負担軽減について 

（１）国は新型コロナウイルス感染症の影響により保険税（料）の負担軽減措置を行った。本市のこれまでの実

績を問う。また，この施策についてチラシやポスターなどを活用して，さらに市民へ周知する考えはないか。 

（２）国保税はその他の社会保険制度にない国保加入者数に応じて「均等割」が賦課されるため，子育て世帯で

は重い負担となっている。18 歳未満の均等割を軽減措置する考えはないか。 

３ 特別障がい者手当について 

（１）障がい者手帳の有無別の受給者数を示せ。 

（２）在宅で暮らす要介護４・５の高齢者への個別周知をどのようにしているか。 

（３）「障がい者手帳がなくても，申請できる」という内容をケアマネジャー，介護事業所，地域包括センター，

医師会などへ周知する考えはあるか。 

 

市 長 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

市 長 

 

 

 

 

市 長 

 



７ 

 ７ 

 

質 問 者 質 問 事 項 及 び 質 問 の 要 旨 答 弁 者 

13 西山  一  １ 耕作放棄地について 

（１）耕作放棄地に係る病害虫対策を問う。 

２ 畑の貸借について 

（１）貸借の現状を問う。 

３ 新型コロナウイルス感染症対策について 

（１）ワクチン接種の実施状況を問う。 

（２）新型コロナウイルス感染症が拡大しているが，具体的な対策を問う。 

 

農業委員会会長 

市 長 

農業委員会会長 

市 長 

市 長 

 


